

Año I:

Mahón miércoles 2 de Agosto de 1916.

Núm. 100

HOJA DE CALENDARIO

JUEVES

3

AGOSTO

San Nicomedes

San Nicomedes, no obstante ser fariseo, siempre creyó en Jesucristo, por quien fué conducido a camino de la verdad. Figuró entre los que embalsamaron y enterraron el cuerpo del Señor, y por esta causa y por defender a Cristo contra los fariseos, fué arrojado de la Sinagoga, retirándose entonces con San Gamalid al país y casa de éste, donde murió.

UNA NUEVA POSESIÓN ESPAÑOLA

Cabo Juby

A pesar de tratarse de un hecho muy importante para España apenas si se ha hablado de la ocupación de Cabo Juby, en la costa occidental de África, a 10 kilómetros de la isla de Fuerteventura, realizada el 28 del pasado junio.

La extensión de la nueva posesión española en el Sahara Occidental es de 95 mil kilómetros cuadrados, o sea como tres veces Cataluña. La costa tiene una longitud de 440 kilómetros y se continúa, sin interrupción, con la de Río de Oro. Juntas ambas regiones, incluso el interland, ocupan una superficie de 300.000 kilómetros.

Aunque por no haber sido explorado Cabo Juby falta conocer la naturaleza de su suelo se sabe, sin embargo, que abundan los terrenos de cultivo según demuestran las cosechas de trigo, cebada y maíz, y que hay grandes extensiones de terrenos de pastos, como resulta del sinnúmero de caballos, camellos y ganado lanar, cabrio y vacuno que allí existen.

No hay, como ya es de suponer, corrientes de agua, pero en cambio es extraordinaria la que existe a poca profundidad del suelo y utilizan los naturales por medio de pozos y norias.

De primordial importancia son, sin embargo, las pesquerías, siendo tal la abundancia de especies que podría compararse este litoral con el de Terranova.

La ocupación de Cabo Juby está basada en derechos antiquísimos. Escrito está que el capitán Jaime Ferrer, de Mallorca, envió en 1346 dos naves que fueron a Río del Oro, si bien no volvió a saberse de ellas. Este nombre, sin embargo, es posterior a dicha fecha, pues viene de qué habiendo el infante portugués don Enrique el Navegante enviado una expedición para reconocer la costa entre los cabos Bojador y Blanco, los que la mandaban capturaron a una docena de árabes, todos ellos gente notable, que ofrecieron cuantioso rescate, recibiendo los portugueses gran cantidad de polvos de oro, y de ahí el que se diese el citado nombre al brazo de mar donde fondearon los lusitanos.

Antes que esos exploradores, sin embargo, estuvo allí nuestro Juan Fernández que en 1445 viajó durante siete meses por el desierto de Sahara, del cual dió luego una curiosa descripción.

Así transcurrieron siglos sin que España

hiciera la menor demostración de dominio sobre dicho territorio cuando en 1884, el insigne Costa dirigió una petición al gobierno, presidido por Cánovas, recomendando que ocupáramos el litoral del Sahara. Cánovas contestó rechazando de plano la proposición, pero pronto tuvo que volver de su acuerdo. Resultaba, en efecto, que un inglés llamado Mackenzie establecía una factoría en Cabo Juby, que podía constituir para Canarias una vecindad peligrosa, y de ahí que el gobierno español declarase oficialmente que los territorios de la costa del Sahara quedaban bajo su protección. Aun así, no obstante se tardó año y medio en mandar una expedición, compuesta de los señores Cervera y Quiroga y dos tiradores del Rif, para explorar aquellos territorios. Nuestros intrépidos patriotas se internaron en el desierto bajo la guía de algunos indígenas que se prestaron a acompañarles. Ya adentrados se toparon con los famosos *Tuaregs*, rapaces nómadas, bereberes del Sahara, pero a pesar de la resistencia que opusieron, pudieron Cervera y Quiroga llegar hasta el oasis de Adrar-Tmar.

Gracias a esta expedición pudieron determinarse bien los contornos de la pequeña península de Río de Oro y se estudió su configuración geológica, conocimiento completado posteriormente por el malogrado mosen Font y Sagué.

Desde entonces quedó establecida allí una factoría que comercia con los nómadas, especialmente en ganado bovino, pieles y lana merina, proveyéndoles en cambio de armas de fuego y productos coloniales. Para custodia de las factorías de Villa Cisneros y Kadda, en la costa, hay una pequeña guarnición.

El reconocimiento de nuestros derechos sobre Cabo Juby data del tratado hispano-francés de 1912, sobre la base de nuestro abuelo histórico-geográfico, y ante las razones políticas que aconsejan, hoy más que nunca, la dominación española de un litoral tan próximo a Canarias.

Mucho convendría ahora que el gobierno se interesara algún tanto por la nueva posesión para que ésta se convirtiera en productiva colonia, como punto de término de las caravanas que hoy tienen que llegar hasta Mogador.

Ignórase el número de habitantes, pero si Río de Oro, que tiene doble superficie, cuenta con 130.000, no sería extraño que Cabo Juby estuviese poblado por la mitad de ese número. Claro, que la densidad no puede ser menor, pero muchas colonias y aun naciones hay en que ocurre lo mismo. La población, si hubiera emigrantes, podría establecerse en la costa donde, si bien el clima es caluroso, no deja de gozarse de algún respiro al levantarse la brisa.

Los actuales pobladores son, como los demás del Sahara español, bereberes nómadas, visitados con frecuencia por los *tuaregs*.

Todo consistirá ahora en que sepamos sacar partido de esta nueva adquisición territorial, pues harto sabido es que nuestros gobiernos tienen muy mala mano en este particular. Mientras todas las naciones obtienen grandes provechos de sus colonias, sin gastar mucho, aquí ocurre lo contrario, según demuestra lo que ocurre en nuestra zona de Marruecos, el Muni y las islas del golfo de Guinea.

Basta fijarse en algunas cifras para comprender lo pésimo de nuestra administración. En números redondos gastamos en Marruecos 108 millones en 1913; 142 en 1914; cerca de 144 el año pasado, y en el corriente deberá ser mucho más. Francia, sin embargo, con una zona marroquí quince veces mayor que la nuestra sale del paso con 136 millones.

Todo se vuelven gastos, de personal en primer término; nuestra burocracia excede en cantidad a todas las de Europa; mientras

en Portugal hay 28 empleados por cada 10 mil habitantes; en Inglaterra, 73; en Alemania, 138; en Francia, 162, en España tenemos 450.

Resultaría, por lo tanto un mal negocio si ahora que hemos tomado posesión de Cabo Juby comenzáramos a enviar allá funcionarios con cargos tan fantásticos como algunos de los que tenemos en Tetuán y otras partes.

Tal vez lo mejor sería que arrendáramos aquel territorio a alguna compañía particular que cuidara de explotar las pesquerías y aún la agricultura y la ganadería, limitándose el gobierno a enviar allí la guarnición necesaria para sostener nuestros derechos y mantener la seguridad personal.

ALFREDO OPISSO.

La historia de Belmonte

En la Corta de Tablada, de Sevilla, se ha verificado, o se debe estar verificando en estos momentos, un acontecimiento transcendental, que no es posible dejar pasar sin comentario.

Me refiero a la película que, bajo la dirección de un distinguido literato, se está impresionando en aquellos lugares sobre «motivos» de la vida y milagros de Belmonte, el glorioso y definitivo espada trianero.

Esta trascendental película, cuya proyección aguarda la Humanidad con febril impaciencia, será explotada, según mis noticias, no solamente en todos los cinematógrafos de España, sino también en todos los de las Américas del Norte y del Sur.

El asunto de la «film»—llamémosla así, porque llamarla cinta sería pobre—, el asunto de la «film» no es para menos. ¡Ahí es nada...! ¡La historia de Belmonte! A los americanos les parecerá mucho mejor seguramente que la misma «Historia de las Indias» de Bartolomé de las Casas...

¿Para qué pensar en intercambios de ideas, de sentimientos, de libros o de industrias?... Basta con la película de Belmonte... En ella van nuestro espíritu, nuestra raza, nuestra heroicidad y hasta nuestro romanticismo... Belmonte es nuestro ídolo más legítimo. La gloria de Belmonte no cabía ya en el periódico ni en la novela, y se ha expandido en el cinematógrafo... ¿Qué embajada más alta podemos mandar a las viejas repúblicas latinas que esa película en que se registran las insignes hazañas del héroe sevillano?... La grandeza moral de un pueblo, la cultura científica de una nación, el laurel y el roble del arte y de la guerra, el ideal de progreso y de renovación de un país..., todo eso va a América con la película de Belmonte... Al fin van a conocernos intimamente nuestros hermanos de allende el mar... ¡Ya era hora!

En España no hay leyendas, ni historia, ni paisajes, ni genios, ni industrias, ni nada que merezca la pena de immortalizarse en películas... Sólo Belmonte y la torería... ¡Alabado sea Dios!...

L. LINARES BECERRA.

Quejas francesas

Gustavo Hervé dice en «La Victoire»:
«No hay ningún soldado del frente que no se queje de que los automóviles de los generales y oficiales en la zona de los ejércitos, sean guiados por automovilistas generalmente muy jóvenes y vigorosos, cuyo sitio debía de ser en las trincheras, y que parecen aceptar esta clase de servicio doméstico solo para evitar los peligros de la línea de fuego. Desde hace dos años no es más que un solo grito res-

pecto a la composición de muchos Estados Mayores de brigada, de división o de ejército, donde se ve todavía gran número de hombres jóvenes del servicio armado, que deberían estar en el frente, puesto que sus servicios de oficina podrían ser desempeñados perfectamente por los reservistas territoriales y hasta por auxiliares. Es que hay un padre de familia o una madre en Francia, cualesquiera que sean sus opiniones políticas, que no considere que hay allí abusos e injusticias capaces, en caso de prolongarse, de desmoralizar a la tropa».

Los dos trenes

Silba el tren y por la vía
Presuroso va marchando,
Los viajeros agitando
Pañuelos con alegría,
En confusa algarabía
A la par que el tren avanza
Se pierden en lontananza,
Todo es contento y placer:
Ese tren es el de ayer,
Es el tren de la esperanza.

Otro tren a la estación
Se ve despacio llegar,
Y ese que acaba de entrar
Es sin risa ni expansión,
Lleva dentro la aficción,
Descarriló y con tal daño,
Que yo, a su desgracia extraño,
Lágrimas vertiendo estoy.
Ese tren que llega hoy
Es el tren del desengaño.

(A. F.)

De nuestros corresponsales

FORNELLS.—Sin incidente desagradable y en medio de la mayor animación, transcurrió la fiesta celebrada por este pueblo, el domingo último, en honor de su Patrono San Antonio.

A las nueve de la mañana, dirigióse al templo parroquial numerosa comitiva y a los acordes de la banda de música. Llegados al templo ocuparon los puestos de preferencia las autoridades y mayordomos, llenando los fieles la nave y capillas, completamente. Dijo la Misa el Rdo. señor Ecnómico de la misma parroquia, cantándose hermosa partitura acompañada por la banda de música que acertadamente dirige don Francisco Riera.

En bello Panegírico ensalzó al Santo festejado, el señor Vicario de Ferrerías, Reverendo don Bernardino Juanico.

Las carreras, que se verificaron terminando el ceremonial religioso; aunque bastante concurridas, resultaron de escaso interés, por cuanto las carreras de caballos que son los que más apasionan a los aficionados, tuvieron que verificarse con caballerías inadecuadas, al objeto, por no presentarse caballos convenientemente preparados para este fin.

Al declinar la tarde tuvieron lugar las regatas al remo; viéndose la parte del puerto donde se verificaban surcada por numerosos botes atestados de curiosos, llenando los espectadores ambos muelles, admirando la gallardía y soltura de los luchadores y saludando con aplausos la llegada de los vencedores.

Un espectáculo que no habíamos presenciado en años anteriores y que sería muy de desear no se repitiera en los sucesivos, lo dieron algunos niños y varios jóvenes, que en la hora precisa de las regatas y cuando toda la concurrencia se hallaba en los muelles y botes para presenciarlas, se presentaron en

traje de baño, muy incompleto; tirando se al agua y haciendo evoluciones entre los botes, salpicando a los ocupantes, saliendo a tierra y mezclándose con el público y otras mil tonterías indecorosas. Vimos muchas y muchas muestras de desagrado en el público y particularmente de señoras y señoritas por tales actos.

Julio 31 de 1916.

LLUMESANAS.—Según acuerdo de la Junta de Obras de la iglesia de este pueblo, las fiestas dedicadas al Santo Titular se celebrarán este año de conformidad con el siguiente programa:

Día 6, a las ocho Misa mayor solemne y a las cuatro y media de la tarde solemnes completas, gozos y adoración de la reliquia del Santo.

Día 7, festividad del Santo, a las ocho Misa de Comunión general, con canto de motetes, celebrada por el Ilmo. Señor Obispo, y a las nueve y media Misa mayor solemne con sermón.

GACETILLA

Círculo Monárquico

Se convoca junta general extraordinaria para las nueve de la noche del próximo jueves, día 3 de agosto, para tratar del cambio de local de esta sociedad.

Mahón, 31 Julio de 1916.—Por A. de la D., El secretario, B. Caules.

El presupuesto extraordinario aprobado por nuestro Ayuntamiento con el voto en contra de los concejales conservadores, y en cuyo presupuesto se hace constar que no afecta en nada a las clases trabajadoras, son la creación de los arbitrios siguientes según tarifa:

TARIFA N.º 1.

Arbitrio sobre mataderos

Por derecho de degüello e inspección de carnes se pagarán trece céntimos por kilo sea cual fuese la clase sacrificada.

TARIFA N.º 2.

Arbitrio sobre apertura de establecimientos

Teatros y cinematógrafos pagarán por derecho de licencia en calles de 1.ª, 50 pesetas, de 2.ª, 50 pesetas, y de 3.ª, 50 pesetas.

Cafés, fondas, restaurants, colmados, confiterías y cervecerías en calles de 1.ª, 20 pesetas, 2.ª, 15 pesetas, y de 3.ª, 10 pesetas.

Almacenistas o vendedores al por mayor de aceite, jabón, aguardientes, espíritus, licores, vinos extranjeros, bacalao, especias, frutos coloniales, azúcar, chocolate, conservas alimenticias de todas clases, drogas, metales de alambre, barras, lingotes, galapagos, planchas, cubos elaborados, joyas, piedras preciosas y objetos de oro y plata, guarniciones, bisutería, relojes de todas clases, tejidos e hilados de seda, lana, estambre, algodón, materias colorantes y maquinaria. En calles de 1.ª, 15 pesetas, de 2.ª, 10 pesetas, y de 3.ª, 5 pesetas.

Tiendas de chocolatería, lechería, pastelería y ultramarinos, comestibles, tabernas, muebles, lampistería, hojalatería, quincallería, tejidos, sedería, paños, máquinas de coser, y de escribir, porcelana, loza, cristalería vídrios, fotografías, librerías, panaderías, barberías, sastres, modistas y todos los demás establecimientos no comprendidos en ninguno de estos grupos; en calles de 1.ª, 5 pesetas, de 2.ª, 3 pesetas y de 3.ª, 2 pesetas.

Nota.—Para la apertura de toda clase de establecimiento o traspaso deberá obtenerse el correspondiente permiso del Ayuntamiento.

TARIFA N.º 3.

Impuesto sobre salvados

El salvado que se consuma en el término municipal pagará 0'40 pesetas los 100 kilos.

TARIFA N.º 4.

Uso de aceras para paso de carruajes

Para el paso de carruajes en las aceras

EL REFRASCANTE
IDEAL
RECOMENDADO POR LAS
AUTORIDADES MÉDICAS

NOCONTIENE ALCOHOL
PÍDASE EN TODAS PARTES
SALUDABLE TONICO

Unico fabricante con privilegio exclusivo para Menorca **Mateo Vives** Rampa Abundancia, 45, Mahón.

Concesionarios exclusivos para la venta en Mahón y limitrofes **Vda. e Hijos de Bernardo Sintes** Prieto y Caules, 50, Mahón

Para el resto de la isla dirijanse los pedidos a su fabricante.

satisfarán al año cada puerta de cochera 5 pesetas.

TARIFA N.º 5.

Arbitrio sobre balcones

Todo dueño de edificio en donde se halle instalado un balcón en piso principal o primero, pagará al año: Balcón que no sea en piso principal o 1.º, en calles de 1.ª tres pesetas, de 2.ª dos, y de 3.ª una.

Cuando se trate de un mirador de cristales instalado en el piso principal o primero, en calles de 1.ª diez pesetas, en calles de 2.ª siete pesetas cincuenta céntimos y en calles de 3.ª cinco pesetas.

Cuando el mirador no se halle en el piso principal o primero, en calles de 1.ª, cinco pesetas, en calles de 2.ª tres pesetas, y en calles de 3.ª dos pesetas.

Balcón o mirador de planta baja, dos pesetas en calles de 1.ª, una peseta en calles de 2.ª, y cincuenta céntimos en calles de 3.ª.

Nota.—Cada casa que tenga más de un balcón o mirador pagará el dueño veinte y cinco céntimos por cada uno de exceso.

TARIFA N.º 6.

Rótulos

Por cada rótulo colocado en las fachadas de las casas se pagará al año, cinco pesetas en las calles de 1.ª, tres en las de 2.ª, y dos en las de 3.ª.

TARIFA N.º 7.

Cuando se introduzcan en este término municipal, confituras mermeladas, conservas en dulce, turrónes, mazapanes, dulces secos o en almibar, caramelos, bombones y confites, se pagará por kilo 0'25 pesetas.

Estudie el pueblo tales arbitrios y juzgue el mismo al final quien ha de ser el pagano de ellos.

Lo mejor para los pies

PEDISSANT

Casa Buenaventura.

Ayer llegó de Barcelona y Alcudia el vapor «Mahón» a las dos y media de la tarde.

La correspondencia de que fué portador para los pueblos del interior de la Isla quedó aquí depositada, no habiendo podido salir para sus destinos hasta esta mañana a las siete, de manera que ha tardado mas tiempo para ir de esta ciudad a Alayor que para venir de Barcelona a ésta.

Como se pueden presentar a la Dirección General de Comercio todas las observaciones que crean oportunas, nosotros vamos a hacer público las que nos sugiere dicho viaje, por si alguien cree que están justas en razón.

En Barcelona se recogen los buzones públicos tres veces al día, o sea a las ocho de la mañana, doce del día y ocho de la noche, de manera que la misma correspondencia trae el vapor saliendo a las dos y media de la tarde que a las seis de la tarde.

La única ventaja que hay saliendo a las seis y media es que trae la correspondencia de Madrid que llega a Barcelona a las seis y minutos pero en cambio el vapor llega por la tarde y los pueblos tardan cerca de un día en recibir la correspondencia

Por el contrario si en vez de retrasar la salida dos horas, la hubiesen adelantado dos, el vapor podría llegar a ésta de ocho a nueve, el automóvil demoraría su salida una o dos horas y los pueblos del interior tendrían su correspondencia el mismo día de su llegada.

Este es nuestro humilde parecer en dicho asunto.

El día 14 del actual en el local que ocupan las tropas de Intendencia, en la calle de Santa Cecilia y a las diez de la mañana, se procederá a la venta de un mulo de desecho.

CINE CONSEY

LOS VAMPIROS

Ya han llegado

Ha sido trasladado a Logroño el delegado de Hacienda de Baleares don Santiago Herrera.

Ha sido nombrado para sustituirle don Joaquín Tamayo.

Ha aprobado todos los ejercicios en Infantería, habiéndose examinado del último, cuya calificación es reservada, el aprovechado alumno don Luis Bauzá hijo del Comisario don Fernando Bauzá.

Felicitamos a dicho estudiante, lo propio que a su distinguida familia.

Esta noche a las ocho saldrá para Palma el vapor correo «Mahón».

Mañana llegará directo de Barcelona el vapor «Monte-Toro» saliendo por la tarde para el mismo puerto, también directo.

A las ocho de la noche saldrá el Ciudadela del puerto de su nombre para Palma.

Según los últimos datos que hemos podido adquirir, son ya cerca de trecientos los bocoyes que han sido encontrados en la costa, desde Fornells a Ciudadela, bocoyes que se evaluarían en treinta pesetas cada uno.

En la tarde de hoy se reunirá nuestro Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria, la cual no pudo tener lugar el pasado lunes por no haberse reunido número suficiente de concejales.

Por el Parque de Intendencia de esta Plaza se anuncia un concurso para el 5 de este mes, al objeto de adquirir artículos de comer, beber y arder, con destino a las atenciones del mismo.

La recaudación voluntaria de las cuotas de contribución Territorial, Edificios y Solares, Industrial y de carruajes de lujo e impuesto de canon por superficie de Minas y Casinos de recreo correspondientes al tercer trimestre del año actual, tendrá lugar en los pueblos de esta isla, en los días que a continuación se expresa:

Mahón, del 1 al 5.

Ciudadela, del 6 al 10.

Villacarlos, del 11 al 13.

Ferrerías, días 12 y 13.

Alayor, del 15 al 18.

Mercadal, del 19 al 21.

San Luis, el 22.

Continúan anmentando las existencias de oro de propiedad del Banco de España. Durante la semana última dicho aumento fué de 16 millones de pesetas y la cifra total de oro que posee en sus cajas y en poder de sus corresponsales asciende ya a 1,187 millones de pesetas. Es una buena reserva metálica.

CINE CONSEY

LOS VAMPIROS

Será el mayor de los exitos

Hace días dimos cuenta de la inauguración de la confitería «La Española» sita en la calle de la Arravaleta y propiedad de don Juan Escudero.

Hoy debemos de agregar que dicha confitería ha sido ampliada, dedicándose también al ramo de pastelería, habiendo tenido gran aceptación, siendo en extremo recomendable la especialidad de la casa (*cocas en fuis*) para

la cual se ha contratado en Palma un inteligente operario en la materia.

Pasajeros llegados ayer tarde procedentes de Alcudia y Barcelona a bordo del vapor «Mahón».

De Barcelona:

Vicente Ganzo; Antonio R. de Arellano; Francisco Miralles; Cipriano Grande; Andrés Canet; José Gil; Martín Sagrera; Pedro Mediavilla; Francisco Trabaria; Rafael Aguilar y Manuel Capó.—Total 11.

De Alcudia:

Juan Cladera; José Capó; Bernardo Campomar e hija; Mateo Pons; Manuel Serra; Antonio Vinent y José Mari.—Total 8.

TEATRALES

TEATRO DE VERANO.—Hoy miércoles a las nueve y media se estrenará la hermosísima cinta en 4 parte «De Boxeador a Detective» y tomando parte en ella las aplaudidísimas «Hermandades Gómez».

Para el sábado próximo se anuncia el grandioso estreno de la película de 25 kilómetros dividida en 60 partes (30 capítulos) el «Diamante Celeste» de la que se exhibirán ocho partes semanales.

Ha despertado gran interés el estreno de «Los Vampiros» grandiosa película de doce mil metros dividida en nueve series.

El estreno del primer episodio tendrá lugar en la noche del sábado en el Cine Consey y tal es la expectación que ha despertado, que son ya varios los encargos que ha habido de localidades, siendo de augurar una serie de llenos.

«Los Vampiros» es una película novísima, tanto es así que en Barcelona aun no ha sido proyectada completa, anunciándose para estos días el estreno del último episodio.

Instituto general y técnico de Mahón

Conforme con las disposiciones vigentes, los que deseen dar validez académica a los estudios hechos libremente, en la convocatoria del próximo mes de septiembre, deberán solicitar la matricula por medio de instancia dirigida al señor Director de este Instituto durante el corrieate mes. Los mayores de 14 años presentarán la cédula personal y los que hayan aprobado estudios en otros Institutos lo justificarán por medio de la certificación académica oficial correspondiente.

Los alumnos abonarán en concepto de derecho de matricula académicos y formación de expediente, las cantidades que prescriben las disposiciones vigentes, cuyo detalle y forma de efectuarse dicho abono está expuesto al público en el tablón de anuncios de la Secretaría.

Los que deseen examinarse de ingreso en dicha convocatoria, también presentarán instancia escrita de su puño y letra acompañada de la partida de nacimiento del Registro Civil y un certificado de estar revacunado. Satisfarán además cinco pesetas en papel de pago al Estado por derechos de examen, dos pesetas cincuenta céntimos por derechos de expediente y dos timbres móviles de a diez céntimos.

Lo que se anuncia por orden del señor Vicedirector, para conocimiento de los interesados.

Mahón 1.º de agosto de 1916.—El Secretario accidental, Gabriel Coll, Pbro.

Automóviles de Menorca

En virtud del cambio de itinerario de los vapores correos la Empresa de los Automóviles ha acordado suprimir el viaje extraordinario que venía efectuando los domingos a las 7 de la mañana de Ciudadela y a las tres de la tarde de Mahón.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 Agosto 1916.

Conferencia telegráfica del HERALDO DE MENORCA

Madrid 2.

Nacionales

LOTERIA NACIONAL

En el sorteo de la Lotería Nacional ayer efectuado, resultaron premiados los siguientes números:

Con 100.000 pesetas			
17.030	Santiago y Valencia		
Con 60.000 pesetas			
13.999	Llanes		
Con 20.000 pesetas			
1.883	Ripoll		
Con 1.500 pesetas			
19.376	10.064	31.807	163
18.756	28.207	12.894	9.981
15.073	12.483	19.945	21.570

este último despachado en Inca.

Noticias cortas

El conde de Romanones que se encuentra en Madrid conferenció ayer tarde con todos los ministros, preparando el consejo que ha de celebrarse hoy.

El conde negó el rumor propalado de que preparara una nueva combinación de gobernadores.

Visitó al conde una comisión de Jaca, pidiéndole socorros para los damnificados por los últimos temporales.

Ha llegado a Oporto el embajador de España señor López Muñoz, siendo agasajadísimo.

La liquidación del finido mes de Julio arroja dos millones más que en igual mes del año último.

El nuevo Director General de Aduanas señor Matesanz se propone reforzar los ingresos en su ramo.

El ministro de Hacienda don Santiago Alba, después del consejo que ha de celebrarse hoy, marchará a los baños de Cestona.

El Director General de Comercio señor marqués de la Cortina ha recibido un cablegrama del Uruguay diciéndole que la crisis obrera es allí espantosa, habiendo miles de españoles en la mayor miseria.

Se ha abierto una suscripción para socorrerlos.

El consejo de ministros anunciado para hoy durará hasta que recaiga acuerdo sobre el informe del Instituto de Reformas Sociales acerca de la cuestión ferroviaria, siendo ejecutivos inmediatamente los acuerdos del Gobierno.

Fiestas colombinas

Dicen de Huelva que han comenzado las fiestas colombinas en medio del mayor entusiasmo.

Ayer fondeó en el puerto el crucero «Extremadura» y además llegó a la plaza una compañía del Regimiento de Granada, con bandera y música, siendo ovacionados los soldados durante el trayecto.

Esta noche tendrán lugar los Juegos Florales.

Otro vapor de la Compañía Transatlántica a pique

Comunican de Oviedo que a causa de la niebla reinante ayer mañana embarrancó el magnífico vapor de la Compañía Transatlántica Española «Alfonso XIII», que procedía de la Habana y Veracruz.

El accidente ocurrió en la ensenada de Abono, dando tiempo para que pudiera salvarse todo el pasaje y la tripulación.

Huelga en el Ferrol

Dicen del Ferrol que la Constructora Naval ha cerrado el taller de forjar y el Astillero, por negarse pasivamente los obreros desde hace nueve semanas a trabajar.

Los obreros dicen que su actitud obedece a la negativa de aumentarles el sueldo. Estos han publicado una hoja, haciendo historia de todo lo ocurrido.

Extranjeras

El parte alemán

Un radiograma de Naïen contiene el parte oficial facilitado por el Estado Mayor alemán detallando la lucha en todos los frentes durante el día de ayer.

Empieza comunicando que en el norte del Somme después de un largo y enconado combate las tropas alemanas lograron expulsar a las inglesas de las posiciones que ocupaban al oeste del bosque de Forreux.

Asimismo después de encarnizadísima lucha lograron rechazar a los franceses de la Granja Monacu, importante posición situada al sur de Somme.

Oyese vivo cañoneo en el sector de Thiamont.

En Fleury fueron rechazados diversos ataques con granadas de mano y se logró destruir docientos metros de trincheras enemigas.

Al norte de Fleury se hicieron algunos prisioneros, logrando además fracasar todas las exploraciones intentadas por el enemigo al oeste de Labasée, norte de Hulluch, sur de Loos y sudeste de Reims.

Los aviones enemigos intentaron bombardear las fuerzas de retaguardia alemanas. Asimismo bombardearon algunas poblaciones belgas, causando algunas víctimas entre el elemento civil.

Las baterías alemanas lograron derribar dos aviones enemigos en Somme.

En un combate aéreo en Lihons fué derribado otro.

En el frente oriental fué derrotada una compañía rusa en Walca y en el canal de Oshinskid hubo un importante combate, aprisionando a 700.

Al oeste de Lopischin se oye vivo cañoneo y en el lago Nobel fué rechazado el enemigo después de violento combate.

Las fuerzas rusas van agotando su impetuosidad ante lo infructuoso de sus ataques y lo crecido de sus pérdidas.

En los ataques al frente de Stochod y norte de Andari se les obligó a retroceder por tres veces consecutivas.

En Vitonier atacaron seis veces seguidas, siendo en todas ellas rechazados, aprisionándose cinco oficiales y seiscientos soldados.

Las tropas del heroico general Lisingen durante el finido mes de Julio aprisionaron 60 oficiales, 10.998 soldados y 53 ametralladoras.

Las tropas alemanas lograron fracasar un ataque del enemigo al sudoeste de Nurcanow, continuando la lucha en Koropiet y oeste de Bazaoz en donde fueron hechos 1000 prisioneros.

En los Balkanes reina calma.

La ofensiva inglesa

Otro parte oficial alemán explica que la ofensiva inglesa fué preparada por espacio de un año, que en ella pusieron

todas las fuerzas de que disponían y que a pesar de tales sacrificios y de que su misión era luchar solo en un frente, mientras que los alemanes tienen que atender a varios, solamente han logrado abrir en un mes que hace que dura la ofensiva, una brecha de 28 kilómetros de extensión y cuatro de profundidad, habiendo retrocedido en los últimos ataques.

Dicha ofensiva les ha servido para que en un mes sacrificaran en ella 230 mil hombres, contado por los propios ingleses, habiendo también sufrido los franceses de una manera enorme.

La lentitud de la ofensiva enemiga ha sido tal, dicen los alemanes, que les ha dado el tiempo necesario para reemplazar con otras, las posiciones perdidas.

En cambio, termina dicho parte, en el Mosa, los alemanes han ganado doble terreno del que perdieron en el Somme, costándoles este avance 60.000 hombres y a los franceses 100.000 por lo menos.

Varias noticias de la guerra

La última lista de bajas inglesas contiene 487 oficiales.

Los alemanes que luchan en el frente inglés reciben a diario importantes refuerzos procedentes del frente ruso.

Un horroroso incendio ha destruido unos depósitos de mercancías en el puerto de Arcangel, evaluándose las pérdidas en quince millones de rublos.

Los aviones alemanes bombardearon ayer la plaza de Riga, causando graves destrozos y algunas víctimas.

Cariñosa despedida

El importante periódico «L'Observatore Romano» cuenta que la despedida del ex-Nuncio de SS. en Bélgica, de los Reyes de aquella nación, fué en extremo cariñosa.

El Rey Alberto le condecoró y la Reina le encargó hiciera presente al Santo Padre la expresión de su más fiel homenaje.

El Papa y la paz

Dicen del Vaticano que el pasado domingo el Santo Padre Benedicto XV recibió a los niños que comulgaron por la Paz.

El Sumo Pontífice les dirigió la palabra, enalteciendo el sublime espectáculo de cuatro mil niños que comulgaron con fé, lo cual agregó, le consolaba de las amarguras que sufre con motivo de la guerra.

Dijo el Santo Padre, que refugiaba sus esperanzas de salvar al mundo en la inocencia de las criaturas, ya que los adultos hallanse cegados por la voragine del mundo.

Dolióse amargamente de que los beligerantes no hayan querido escuchar sus palabras de paz y añadió que las plegarias de los niños atraerán el socorro divino para terminar los horrores de la guerra, único anhelo del Papa, que solo, terminó diciendo, reza e invoca a Dios para que esta sea en breve un hecho.

El discurso de Benedicto XV ha impresionado grandemente en los círculos políticos.

El parte austriaco

Un despacho oficial de Viena da cuenta de que ayer fué rechazado un ataque ruso al este de Kirlibak, agregando que el enemigo atacó con energía Buzaoiz.

Asimismo da cuenta de que fracasaron un ataque nocturno en los alrededores de Brody y Wolynia, causándose enormes bajas.

En Stochod hubo un violento combate en el cual se hicieron a los rusos dos mil prisioneros.

En el frente italiano fueron hechos prisioneros 235 soldados alpinos cerca del Izonso.

Asimismo fué rechazado un violento ataque en la costa del puente de Tolmino.

Bombardeo de Inglaterra

Acaba de recibirse un despacho de Londres, notificando que anoche varios zeppelines y aeroplanos alemanes cruzaron las costas este y sudeste de Inglaterra, bombardeando las ciudades de Linconhiere, Norgolk.

Ignóranse las víctimas causadas, que han debido ser muchas.

El número de casas destruidas es enorme. Este raid se conceptua como el más importante de cuantos se han realizado.

El parte francés

Un radiograma de la Torre Eiffel da cuenta de que al sur del Somme las tropas francesas se apoderaron de una trinchera alemana situada entre Street y Belloy.

En Santerrey hubo una pequeña lucha, siendo hechos prisioneros sesenta soldados enemigos.

A la derecha del Mosa se lograron detener importantes ataques de los alemanes, lo propio que al oeste y sur del fuerte de Tiamont.

Algunas patrullas alemanas lograron poner pié en las trincheras francesas, siendo más tarde rechazadas.

Las tropas alemanas iniciaron ayer un violento ataque en el frente de Vaux entre Chapitre y Le Chenois, logrando penetrar en las trincheras francesas, siendo más tarde expulsados gracias a unos bravos contraataques.

En diversos sitios del frente fueron también rechazados los alemanes con grandes bajas.

El parte italiano

Un despacho de Coltano da cuenta que anoche fué combatida la artillería enemiga en Adigio, siendo asimismo rechazado un ataque en el Monte Cimone y otros al sudoeste de Castelletto y meseta de Setle.

Las tropas italianas lograron fortificarse en Panevigo, bombardeando desde ellas la zona de Tofana.

Las tropas austriacas atacaron las posiciones de Forcella, siendo rechazadas.

El enemigo incendió varios pueblos del valle Dejana.

En el Isonzo reina calma.

PRENSA ASOCIADA.

Banco de Menorca

El Banco de Menorca se encarga por cuenta de su clientela, de las operaciones siguientes:

Compras y ventas de todas clases de valores españoles y extranjeros al contado y a plazo.

Cartas de crédito sobre todos los países.

Custodia de toda clase de valores y gestión de las operaciones relacionadas con los mismos, tales como canje, renovación de cupones, verificación de los sorteos de amortizaciones, etc., etc.,

Cobro y compra de cupones españoles o extranjeros.

Giros, órdenes telegráficas, y cobro y descuentos de letras.

Seguros de cambio.

Aperturas de toda clase de cuentas corrientes en pesetas o en monedas extranjeras y todas las demás operaciones propias de esta clase de establecimientos.

PAGAMOS EL CUPÓN DE LA DEUDA PERPETUA al 4 por 100 INTERIOR Y DE LA AMORTIZABLE al 4 por 100 VENCIMIENTO 1.º de JULIO 1916.

Negociamos en las mejores condiciones de cambio el cupón de los valores extranjeros a medida que se anuncia la apertura de su pago, y el de las Cédulas Argentinas seis semanas antes de su vencimiento, como de costumbre.

COMPRAMOS Y VENDEMOS ORO Y BILLETES EXTRANJEROS.

Imp. de F. Truyol, Infanta, 17

TEATRO DE VERANO

SITUADO EN LA CARRETERA DE SAN LUIS

Sábado 5 de Agosto de 1916

GRANDIOSO ESTRENO

EL MAYOR DE LOS ÉXITOS

EL DIAMANTE CELESTE

Película de series :: 30 capítulos :: 60 partes :: 25,000 metros :: Se proyectarán 4 capítulos semanales

CINE CONSEY

Sábado día 5 de Agosto de 1916

GRANDIOSO ACONTECIMIENTO

Estreno de la colosal película en 9 series

LOS VAMPIROS

Estreno de la primera serie titulada

LA CABEZA CORTADA